

Ni Mussolini podrá separar a Inglaterra de Francia, ni Chamberlain podrá reconocer la beligerancia a Franco

La seguridad inglesa depende, en gran parte, de la entrevista de Roma

Londres, 9. — El «Times» escribe que en todo el problema europeo se encuentra la cuestión española. La ofensiva de Franco debe influir en las discusiones de Roma, según las intenciones italianas.

«El primer lugar—añade—será más fácil para el Gobierno de Roma retirar sus combatientes. La segunda el problema de la integridad territorial de España, en el próximo porvenir es muy grave. Durante las conversaciones de Roma, el Gobierno inglés recordará al Gobierno italiano la importancia que atribuye al compromiso italiano de respetar la integridad territorial de España. La beligerancia, por otra parte, no será reconocida mientras la intervención no haya terminado.»

El redactor político del «Times» dice que, en primer lugar, se trata de saber hasta dónde llegan las reivindicaciones de Italia contra Francia, y conocer también las posibilidades de retirada de las tropas italianas de España. El señor Chamberlain quiere esforzarse en llegar a un acuerdo entre los países que tienen diferentes formas de Gobierno.

El «Daily Telegraph» escribe que «Chamberlain no irá a Roma dispuesto a regatear sobre la cuestión de la retirada de los italianos de España. El reconocimiento de la beligerancia depende de la evacuación completa de los extranjeros, evacuación de alemanes, italianos y de otros países». Por otra parte, Inglaterra no aprueba las reivindicaciones territoriales de Italia contra Francia.

El «Daily Express» escribe que «Chamberlain y Mussolini tendrán la ocasión de hablar de diferentes asuntos relativos a las reivindicaciones italianas en Túnez, y Chamberlain dirá, francamente, que no puede asumir el papel de mediador porque los franceses no lo aceptan; pero podrá proponer el ser amigo de las dos partes. Mussolini pedirá, probablemente, créditos comerciales, y Chamberlain no podrá contestar, porque se trata de un asunto que debe ser discutido por el Gabinete. Por último, en cuestión que Chamberlain debe plantear es la participación de Italia en la guerra civil española.»

El redactor diplomático del «News Chronicle» escribe que «Chamberlain ha hecho saber que ahora son los dictadores los que deben dar su contribución a la paz. ¿Cuál ha sido la contribución después de Munich? Una agresión más fuerte en España, con una ofensiva calculada para producir un efecto en la visita de Chamberlain a Roma, y una violenta presión que amenaza con romper las relaciones franco-italianas, cuando Francia es aliada de Inglaterra. Lo cierto es que uno de los autores de Munich, el señor Daladier, ha dicho, claramente, al ministro inglés, que Francia no tolerará tampoco el espíritu de Munich en el asunto de Túnez, Córcega y Djibuti. Por lo tanto, es el problema español que constituirá el fondo de las conversaciones. Es urgente que este problema sea arreglado si se quiere una paz en Europa. Desgraciadamente, hasta ahora, los intentos hechos no permiten esperanzas. A menos de que todas las tropas extranjeras sean retiradas y de que cesen los envíos de material de guerra, no hay esperanza de una reconciliación en España.»

El «Yorkshire Post», a propósito del viaje de Chamberlain, escribe que «ni Mussolini podrá separar a Francia de Inglaterra, ni Chamberlain podrá reconocer la beligerancia a Franco.»

El «Manchester Guardian» dice que después de la puesta en vigor del acuerdo angloitaliano Mussolini ha hecho todas las manifestaciones posibles de hostilidad hacia Francia y trata ahora de separar

Homenaje en Gibraltar a la heroica tripulación del «José Luis Díez»
Gibraltar, 9. — Los antifascistas de esta ciudad han decidido ofrecer a la tripulación del destructor republicano español «José Luis Díez», una placa de plata que celebró los heroicos combates del 27 de julio de 1938 y del pasado mes de diciembre. La placa será entregada solemnemente al comandante del «José Luis Díez». — Agencia España.

Hoy emprenderán los ministros ingleses su viaje a Roma

CHAMBERLAIN Y HALIFAX REUNIERON AL GOBIERNO ANTES DE EMPRENDER SU VIAJE

Londres, 9. — Los señores Chamberlain y Halifax, informaron esta mañana al Gobierno de los problemas que tratarán en la próxima entrevista de Roma. Ambos, acompañados por el subsecretario permanente del «Foreign Office», señor Cadogan, y otros técnicos saldrán mañana para París, en cuya capital permanecerán dos horas, para entrevistarse con los ministros franceses. A las siete y media de la tarde reanudarán el viaje a Roma.

El señor Chamberlain examinó esta mañana un largo informe del embajador inglés en Roma, lord Perth. — Agencia España.

LA RETIRADA DE ITALIANOS Y ALEMANES DE LA GUERRA DE ESPAÑA, DEBE SER COMPLETA

Londres, 9. — Con referencia a próximo viaje de los señores Chamberlain y Halifax a Roma, el «Times» escribe:

«Los ministros británicos no harán ninguna tentativa, como pretenden algunos elementos main-

tenidos, para arrastrar a Italia fuera del eje, pero tampoco para debilitar la resistencia francesa ante las reivindicaciones de la Cámara y de la Prensa italiana. El Gobierno francés ha recibido las garantías más categóricas en lo que se refiere a la actitud del Gabinete de Londres, ante el conflicto francoitaliano. Por grande que sea su deseo de que el acuerdo angloitaliano se vea reforzado por un acuerdo similar entre Francia e Italia, el Gabinete británico ha reconocido lo indigno de la reciente campaña de la Prensa italiana, y si bien se felicita de que el Gobierno de Roma haya descalificado esta campaña, piensa que los insultos inferidos no pueden ser olvidados fácilmente. Por consiguiente, no puede pensarse, en los momentos actuales, en una mediación inglesa entre ambos Gobiernos.»

Por su parte, el «Daily Telegraph» dice: «Los rumores según los cuales el señor Chamberlain irá a Roma con la intención de aceptar a los italianos sobre la retirada de las tropas italianas que se encuentran en España, están totalmente fallos de fundamento, según se nos asegura de fuente competente. La concesión de los derechos de beligerancia continúan dependiendo de la evacuación, absoluta, completa, de los extranjeros, puesto que la evacuación de los alemanes es tan esencial como la de los italianos.» — Fabra.

EL GOBIERNO FRANCÉS SE REUNIRÁ HOY PARA TRATAR DE LAS CONVERSACIONES CON CHAMBERLAIN, QUE SE CELEBRARÁN ESTA TARDE

París, 9. — El señor Daladier, que regresó ayer a París, fue acogido con grandes manifestaciones de entusiasmo por centenares de miles de ciudadanos.

Todos los periódicos, en distinción de matices, destacan este hecho. Los diarios de esta mañana elogian la actitud del presidente del Consejo, en su viaje a África del Norte. Incluso los órganos de extrema izquierda reconocen que el señor Daladier ha mantenido una actitud muy firme. Sin embargo, algunos periódicos de extrema izquierda y otros derechistas, subrayan que hoy empieza una semana muy difícil y muy cargada para la política francesa. Un periódico pregunta si el señor Daladier podrá continuar su obra y mantener su actitud, teniendo a su lado, en el Gabinete, a hombres que no siguen su firme política.

El órgano «L'Oeuvre» destaca que la semana se presenta muy difícil, y que de la convención que mañana oculte el presidente francés con los ministros ingleses, depende la paz de Europa. El mismo periódico señala, también, ciertas gestiones en los pasillos parlamentarios, advirtiendo que una crisis ministerial, en estos momentos, no sería oportuna.

En efecto, el Parlamento reanuda mañana sus reuniones. Por la mañana, se reunirá el Consejo de Ministros para tratar de las importantes conversaciones con Chamberlain y lord Halifax, que tendrán lugar por la tarde. También por la tarde se reanudarán los trabajos en el Parlamento. Parece que la oposición derechista liberará algunas batallas, especialmente para la elección de vicepresidente de la Cámara, con el fin de derrotar al señor Dubois, diputado comunista, actual vicepresidente. Pero la atención está concentrada en el problema de política exterior, que es, actualmente, el más importante.

Toda la Prensa subraya la importancia de las conversaciones franco-inglesas de mañana, y dice que, en primer término, se encuentra la cuestión española. — Agencia España.

EL REQUISITO DE CHAMBERLAIN Y HALIFAX

Londres, 9. — Se anuncia que los señores Chamberlain y Halifax irán acompañados, en su viaje a Roma, por sir Alexander Cadogan, subsecretario permanente del «Foreign Office»; Maurice Ingram, director de Asuntos del Sur; Clever-

ley y lord Douglas, secretario y secretario parlamentario, respectivamente, del señor Chamberlain; Harvey, secretario de lord Halifax, y Peake, de la Oficina de Prensa del «Foreign Office». — Fabra.

EL PROGRAMA DE LA ENTREVISTA

Londres, 9. — En los círculos oficiales se guarda secreto absoluto sobre las intenciones de Chamberlain, el cual no quiere hacer ninguna alusión respecto a las cuestiones que piensa discutir en la capital italiana. Sin embargo, en los círculos políticos y oficiales se sigue afirmando que Chamberlain tiene la intención de proponer a Mussolini un acuerdo comercial, según el cual podrían aumentar sensiblemente las exportaciones italianas a Inglaterra, dando facilidades a Mussolini para obtener valores extranjeros. Se afirma no obstante, que este eventual acuerdo está subordinado a la retirada de las tropas italianas en España.

En ciertos círculos se sigue pensando que Mussolini promoverá a Chamberlain hacer concesiones en España, a cambio de que el primer ministro inglés apoye las reivindicaciones italianas en el África del Norte. — Agencia España.

De regreso en Francia, los parlamentarios franceses que visitaron a Barcelona y los frentes, renuevan sus promesas de ayuda a España

París, 9. — Los miembros de la Delegación parlamentaria francesa que han pasado unos días en Barcelona, llegaron anoche a Perpiñán.

El ex subsecretario señor De Tesson, declaró que estaba maravilladísimo de la resistencia extraordinaria que las tropas republicanas oponen a los ataques de las masas extranjeras, que se apoyan en una artillería y una aviación muy poderosas. El señor De Tesson ha visitado el frente del Este, presenciando un ataque de los fascistas.

El diputado radical-socialista André Albert, afirmó que si Franco ganase en esta guerra, conviene saber desde ahora, que la capital de Euzkadi no sería ya Madrid, sino Berlín.

El ex subsecretario Lyautrey, expresó su gran impresión por el orden que reina en Barcelona y en el territorio de la España republicana. «La unión de los Partidos es completa, y todos los demócratas han abandonado sus conflictos doctrinarios para realizar el frente único contra los invasores extranjeros.»

El señor Raymond Laurent, conocido diputado católico, elegido por los Partidos derechistas antes de volver a París, visitará su distrito, para exponer los resultados de su viaje a España.

Todos los diarios franceses de esta mañana, publican las declaraciones de los miembros de la Delegación parlamentaria francesa. Los

SE REUNE EN PARIS LA COMISION INTERNACIONAL PARA ABASTECER A LA ESPAÑA REPUBLICANA

París, 9. — Ha tenido lugar una importante reunión de información de la Comisión Internacional para abastecer a la España republicana. Presidida por el senador Steeg, ex presidente del Consejo francés; el senador sueco Branting, presidente de la Comisión Internacional; Joubaux, secretario general de la C. G. T. francesa; el profesor Sicard; el diputado radical-socialista Cudenet y el escritor Martin Chauffier.

Tomaron parte en la reunión el senador radical y ex ministro señor Borel; el senador socialista Morizet; la ex subsecretaria Brunshwig y la señora Lacore; la señora Wilkinson, diputado inglés y el pastor Jezequel, vicepresidente de la Unión Universal por la Paz.

Asistieron a la reunión varias personalidades, entre ellas el ministro de Méjico en París, señor Basola; el senador francés Berthod; el diputado señor Zyromski, del Partido Socialista; el secretario de la Federación de Ferroviarios Franceses; el profesor Cassin, delegado de Francia en la Sociedad de las Naciones; el escritor Julián Benda; el coronel Meckler, secretario de la Cruz Roja francesa; el profesor Navarro Tomás, director de la Biblioteca Nacional de Madrid; los señores Miraux, Berenguer y el

presidente del Consejo general del Sena, Crenp.

El profesor Sicard pronunció algunas palabras, diciendo que «los franceses tenemos que ayudar a la martirizada población española, por humanidad y por patriotismo.»

El diputado radical-socialista, Cudenet, leyó los informes relativos a los bombardeos de las poblaciones españolas, y el senador sueco, Branting, presentó un informe, muy detallado, relativo a las condiciones de existencia de la población civil española. Declaró que Suecia había dado ya 20.000.000 de francos, es decir, cinco francos por habitante, y este ejemplo debía ser seguido por todos los países, con una finalidad humanitaria, fuera de toda consideración política. La señora Wilkinson, diputado inglés, expuso la labor hecha en Inglaterra.

Ha quedado convocada una nueva reunión para el día 23 de enero. — Agencia España.

«España para los españoles!»

París, 9. — El diario franquista «Le Jour» publica un artículo de su director, señor Bailly, en el cual, a pesar de declarar que el diario sigue siendo franquista, se dice: «No queremos que Franco pueda ganar gracias a Italia, cuyas pretensiones sobre las grandes comunicaciones mediterráneas ya conocemos.»

El director de «Le Jour» recuerda las declaraciones hechas por los miembros de la Delegación parlamentaria francesa que ha visitado la España republicana, diciendo que Francia no debe intervenir entre las dos Españas, y su política es la de dejar solos a los españoles, evitando toda intervención extranjera. El mismo diario dice que la intervención, propuesta por el señor Blum, fue puesta en vigor por el Gobierno socialista de la manera menos simpática; pero «el acuerdo angloitaliano, tan generosamente propuesto en Roma, por el señor Chamberlain, tenía que acabar con este acuerdo. Por respeto a la verdad, estamos obligados a reconocer que Italia ha renegado de la firma estampada en este asunto.»

«Para que sirva, en efecto, la retirada teatral de 10.000 hombres, cuando Italia ha dejado en el frente de Cataluña los efectivos cuyas hazañas resalta la Prensa fascista, y cuando se ve a Italia decidida a seguir prestando su concurso activo?» «Italia — afirma «Le Jour» — trata a España como a un pueblo conquistado.» — Agencia España.

El manifiesto de los 318 diputados franceses contra la beligerancia a Franco

París, 9. — Entre los 318 diputados que han firmado el manifiesto del R. U. P. contra el reconocimiento de la beligerancia a Franco, no se encuentran sólo diputados comunistas, socialistas y de izquierda radical socialista, sino también de Partidos moderados y de centro. Firmaron el manifiesto al lado de los líderes de los Partidos izquierdistas, como el ex presidente Blum, el jefe de la Unión Socialista Republicana, Prossard; el presidente de la Comisión de Atención en la Cámara, héroe de la Gran Guerra y diputado radical Bossoutrot; el demócrata popular católico Peset, miembro de la Comisión de Negocios Extranjeros de la Cámara; el diputado radical moderado, Bertrand; y el señor Berenger, de la Alianza Democrática. El manifiesto está firmado también por las personalidades más destacadas del Partido Radical Socialista, como el ex ministro de Negocios Extranjeros, señor Delbos. Todos los diputados comunistas y socialistas han firmado el manifiesto. — Agencia España.

Las tropas chinas reconquistan las ciudades Tseng-Cheng y Shilung

Shung-Ching, 9. — Las tropas chinas procedentes del frente de batalla, aseguran que las tropas chinas han logrado reconquistar las ciudades de Tseng-Cheng y Shilung, en cuyos alrededores se han venido librando encarnizados combates desde hace algún tiempo. Estas noticias confirman el hecho de que las tropas chinas continúan ejerciendo una fortísima presión en dicho sector con el fin de rechazar a los japoneses hacia Cantón. — Ag. España.

Indalecio Prieto es recibido entusiásticamente en Mendoza, Córdoba y Buenos Aires

El señor Prieto corrió el riesgo de ser asediado por la avalancha de la multitud, enardecida de entusiasmo. El automóvil del embajador de España en Buenos Aires que conducía al señor Prieto y al señor Osoario y Gallardo, quedó inutilizado. Los ilustres personajes tuvieron que dar un rodeo para entrar, por las afueras de la población, por ser imposible el tránsito por las vías principales.

Al llegar a la Embajada de la República, la inmensa muchedumbre se aglomeró ansiosa de escuchar al señor Prieto, que dirigió la palabra a la multitud y consiguió que se disolviera, pacíficamente, después de delirantes explosiones de adhesión a la República española y a sus prohombres.

Puede asegurarse, sin exageración, que nunca ha visto Buenos Aires una manifestación de entusiasmo semejante. — A. E.

Buenos Aires, 9. — La llegada a esta capital del ex ministro don Indalecio Prieto y demás personalidades españolas, ha dado lugar a una manifestación indescriptible, integrada por varios centenares de miles de personas.

«Queremos que el problema de España sea examinado a la luz de las realidades», dice M. De Tesson

París, 9. — «Ce Soir» publica unas declaraciones del ex subsecretario de Negocios Extranjeros y diputado radical-socialista, François de Tesson, que ha regresado de una visita a la España republicana. De Tesson destaca el carácter cordial de sus entrevistas con las personalidades del Gobierno de la República, y dice que nunca se han permitido la menor crítica respecto a la actitud del Gobierno francés o personalidades que lo integran. «Por otra parte — añade el señor De Tesson — parece que ya nadie se hace ilusiones en Francia respecto a cuál sea el verdadero carácter de la guerra de España. Las reivindicaciones italianas, y su actitud pasada y presente, demuestran el verdadero aspecto de la política que algunos franceses defendían por creer que, defendiendo a la España republicana, ayudaban al bolchevismo. Hoy no es posible negar que una derrota del Ejército republicano significaría una victoria territorial italiana, y el fin de nuestro Imperio colonial.»

El señor De Tesson manifiesta después un entusiasmo por la disciplina civil y el orden republicano, y dice: «Esta disciplina está hecha con sacrificios heroicos. La población no está suficientemente abastecida. Falta artículos de primera necesidad. El problema esencial es el del abastecimiento de la población civil. Son indispensables viveres, ropas y material sanitario. Francia, sola puede salvar a los niños, las mujeres y los ancianos de España.»

Después de hablar de la aviación italiana y de sus criminales bombardeos, el señor De Tesson añade: «El Ejército de la República posee ya medios materiales suficientes, las tropas italianas y fascistas no podrían resistir a los soldados republicanos. Este inferioridad de armamento está compensada, afortunadamente, por una técnica de utilización del terreno y por un valor sin igual.»

El señor De Tesson declara después que, en el curso de esta semana, la Delegación parlamentaria francesa que visitó a España, se entrevistará con los señores Daladier y Bonnet, a los que dará cuenta de su misión. «Queremos que el problema de la guerra en España sea examinado a la luz de las realidades, y que se resuelva con urgencia la cuestión del abastecimiento a las poblaciones civiles.» — Agencia España.

La libertad y la existencia de Francia, dependen del más pequeño abandono

París, 9. — Respecto al «desarrollo de un esfuerzo sin precedentes de las tropas italianas contra Cataluña», Brossolette, en «Le Populaire», dice: «Es evidente, que esta gigantesca empresa de intimidación ha sido calculada para arrastrar a Chamberlain, de que si Francia no cede a Italia en España y en el Mediterráneo, y si no abandona Europa a Alemania, la guerra será inevitable. Se trata de obtener de Francia, una capitulación por la amenaza.»

Brossolette se pronuncia contra una eventual conferencia de los Cuatro o de los Tres, y dice que mañana, en el «Quai d'Orsay» se juega el porvenir de Francia, de Europa y de la Democracia. Nuestra libertad y nuestra existencia dependen del más pequeño abandono. Una falta de decisión, y en caso de política insensata, en cualquier momento, nos conducirán mañana, una sola condición: la rebeldía.»

Por otra parte, la Conferencia ha aprobado una moción pidiendo la implantación del servicio militar obligatorio. — Fabra.

Las juventudes universitarias conservadoras, contra la política de Chamberlain y a favor de la República española

Londres, 9. — El Congreso de las Juventudes Universitarias Conservadoras ha rechazado, por 14 votos contra 10, una moción en que se pedía que el Congreso se declarara satisfecho por la política exterior del Gabinete Chamberlain.

Uno de los delegados de la Universidad de Londres ha declarado que si las tropas italianas y alemanas no son retiradas inmediata-

Luña

bandad!

que esté comi...

larga urgente...

en esta la...

anunc los tra...

Regional de...

os ciegos

TIVAS

CONSUMO DE...

os ciegos

ra

YO!

ONAL

STIR

G. T.

ONAL

STIR

G. T.

ONAL

STIR

G. T.

ONAL

STIR

G. T.

ONAL

STIR

G. T.

ONAL

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO EN CATALUNA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Barcelona, martes, 10 de enero de 1939

Año IX - Epoca IV - Número 2092

Como luchan nuestros hombres

La moral de Durruti se mantiene íntegra en comisarios, soldados y jefes

LA INTENDENCIA CUMPLE A MARAVILLA SU GESTION

Hay amanecer nuboso, y no por eso dejamos de percibir el ruidoso de la aviación. ¿Será la nuestra? ¿Será la suya? Quizá sea mejor abandonar preocupaciones. El resultado de este vuelo indicará la calidad de las aves.



Lo interesante es que hoy contamos, exactamente, doce días de feroces e ininterrumpido combate, durante los cuales nuestros muchachos han tenido ocasión de demostrar su capacidad combativa y de superarse en valor y resistencia física. ¡Doce días en completa tensión, con poco o nulo descanso, continuamente agarrados al fusil o a la máquina de ametrallar, dándole gusto al dedo en su afán de abatir a todos los enemigos de la España leal!

Figúrate, compañero lector, el gigantesco esfuerzo que ello supone, y aprende a amar, aún más, a estos anónimos muchachos que son, prácticamente, la base de tu libertad. Pero, si los vieras de cerca, comprenderías inmediatamente que la moral durrutiana puede superarlo todo, por ser ella continuamente mantenida y elevada por unos mandantes y por unos soldados que el antifascismo mundial deberá reconocer como uno de sus más firmes puntales.

EL PAN LLEGA A LAS TRINCHERAS

Uno de los factores que contribuye espléndidamente a mantener a nuestros combatientes en su puesto, es esa seguridad que pone Intendencia en la comisión de sus servicios. El alimento llega a todos los sectores y a todos los grupos, por lejanos que estén. En Intendencia todo se dispone con inteligencia y puntualidad. La regularidad en el servicio, impedirá que el desánimo pueda penetrar por la rendija del hambre. Amigos Cara y Macario, compañeros todos de Intendencia, los muchachos os están reconocidos.

GENTE SUFRIDA

Aguantan estos hombres nuestros porque saben que España no puede pasar sin el triunfo de nuestras armas. Aguantan, por una serie de factores favorables, pero, mayormente, porque hay temple. Los malos tiempos, la nota hiriente del compañero desaparecido, no cuentan ya. Sin miedo a la muerte, se enfoca el problema de la victoria.

Por suerte, hemos entrado, hace unos días, en la esfera de nuestra artillería. Estos artilleros sumaban bien y se traen la correspondiente carga de valentía. Vomitan sus redentores fuegos aunque la cobardía aérea murmure su asquerosa presencia. Al enemigo, poco entusiasmado de su costoso avance, debe enturbiarle la razón la presencia de ánimo que adorna a todas las unidades y a todos los hombres de nuestro Ejército Popular.

¿QUE SUCEDERA?

Nadie, en nuestros medios, se lo pregunta. ¿Para qué? Se sabe que hay que ganar, a costa de lo que sea, y ello basta. Que el triunfo escoja éste o aquél paraje, es cosa que no importa.

Y se pasará por todo, con tal de ver destruido al ejército de la barbarie.

SE MIRA UN POCO ATRAS...

Un poquito solamente, y se observa cómo se han quedado en el camino, muertos o heridos, los Valero, los Viladach, los Martínez, los Cascales, los Casolópez, y tantos otros como se van añadiendo a la lista! Pero ya hemos dicho que estos reveses a nadie deprimen; y quizá diríamos mejor si afirmáramos que el dolor por las pérdidas sufridas levanta los puños hasta el infinito, en un deseo de sublime venganza.

Se mira un poco atrás para sacar, del sufrimiento, nuevos bríos...

AMIGOS, BAJO UN CIELO DE TORMENTA

—¿Y Morlanes? ¿Y Cubel? — inquirió.

—Serénisimos y siempre en su puesto. ¿Y Belmonte? ¿Y Genial? — indagó, a su vez.

—Fues, siguen con el aplomo y la valentía en ellos habituales — respondió—. Y prosigo: Últimamente, el comisario echó mano del personal del Puesto Avanzado, para ayudar a nuestro tercero a contrarrestar al enemigo, apostado en una cota. Y cuentan que los muchachos del Cuartel se han conducido bien.

Un breve silencio, y los acedó:

—He sufrido por la muerte del amigo Germán.

—No digas. Fue una verdadera desgracia.

Éste es el caso del compañero Siegfried, capitán de Ametralladoras. Murió al pie de una máquina, defendiendo una y López, el comisario de Compañía? Este, se empujó, con una escuadra, y sirviéndose de un fusil ametrallador, en su abandonar una posición comprometida.

—Fues, de los nuestros, oíd una cosa — cuento a mi vez—. Al sargento Moix, de Morteros, le confiaron la Sección. "Toma los planos, y concentra tus fuegos sobre la cota tal", le encargaron.

Contestación del sargento: "Yo no tiro contra las cotas, sino contra los fachas."

Y, efectivamente: al cabo de unos minutos, muchos fachas quedaban reducidos a la demagrabable condición de fiambre, por efecto de nuestros certeros disparos.

* Este artículo fue escrito unas horas antes de morir tan excelente comisario, como buen compañero.

ENTRE OPERARIAS



—El asunto es bien sencillo: si tú te declaras en huelga, el patrón o despacha, y si es él quien lo hace, te pone también a la puerta de su casa.

GEOGRAFIA Y POLITICA ANTE LA BATALLA DEL SEGRE

por Gonzalo de Reparaz

Continúa a lo largo del Segre la descomunal batalla entre la Civilización que se muere y la Civilización que nace, entre la fúnebre caricatura del Imperio de Augusto, trazada bajo la inspiración del renacimiento nacionalista italiano, por la mano criminal de Mussolini (el Hitler del Sur), y el resplandeciente astro imperial espiritual, humano y progresivo, por nosotros los iberos, creado en los Nuevos Mundos de allende el mar, también por nosotros descubiertos. Eso significa la tragedia bélica a que la Humanidad, anonbrada, asiste; lucha espantosa de un Pueblo de gigantes mal armados contra legiones de pigmeos provistos de los instrumentos de destrucción más potentes que el genio del mal haya podido inventar para aniquilamiento del género humano.

El proletariado ibero representado, en este conflicto, que las aguas del Segre presencian, con la misma inconsciencia que la sabia Europa, el espíritu. La sabia Europa, la materia. Nosotros somos el pensamiento ensobrecido con altos propósitos. Ella, la máquina encorizada a fin tan ruin como el de explotar a las masas humanas en beneficio de unos cuantos privilegiados. La resurrección de la esclavitud.

De aquí la trascendencia del suceso, episodio culminante de nuestra guerra. De aquí, también, que el menor de nuestros combatientes tenga la talla de personaje histórico de primera magnitud. Instantáneamente lo comprenden todos, y en el altar de esa creencia, sacrifican, con tan sublime heroicidad, sus nobles vidas.

Y añaden a la Historia Universal páginas inmortales, dejando obscuras las hazañas más famosas. Nuestro Ejército, el Ejército de la Revolución ibérica, está limpiando las manchas con que le deshonró el Ejército de la Monarquía, ignominiosamente desbaratado, y casi exterminado, en Xezaven, en Annual y Monte Arruit. La oficialidad cuartelera, de los pronunciamientos, amonada perpetuamente en la nueva forma de las Juntas de Defensa, recibió del astuto La Cierva, el mendero consolador y calmante del aumento de la paga al doble. El resultado fue este, según se vio en los casos (no me decida a llamarlos batallas), que acabo de recordar: a doble paga, doble velocidad en las retiradas.

Véase el Excmo. Excmo. Pícaro, Ruedo de acero del que quiere viajar a través de nuestro Ejército llamado nacionalista, en el que Weuler fue capitán general y Martínez Anido, Sanjurjo y Barrera, figuras destacadas.

Éra un Ejército que tenía por corazón la paga, y por alma la olla del rancho. De esta corazón y de esta alma, fué hija legítima la Ley de Jurisdicciones, impuesta al Gobierno por un grupo de revoltosos audaces, sin talento /conocido íntimamente, por desgracia.

Alemania vende, Portugal compra y los facciosos reciben

En el Anuario de la Sociedad de las Naciones, aparecen unos datos estadísticos, referentes a las exportaciones de armas de Alemania. Y, entre los tales, se apunta el siguiente:

Exportación de armas durante el año 1935: 4.800 toneladas.

Exportación de armas durante el año 1937: 15.000 toneladas.

Existe, por tanto, un aumento de 10.200 toneladas, cuyo aumento fué adquirido, en su mayor parte, en Portugal.

No creemos que la diminuta República lusitana haya decidido rearmarse en tan atrevidas proporciones. Ni creemos tampoco que se tenga que insistir en el verdadero destino de esa exportación de armamento alemán, porque todo el Mundo está en el secreto.

Si a esto se añade que las estadísticas siempre son deficientes, y que Alemania se muestra en el contrabando comercial de armas y municiones, tendremos una idea aproximada del volumen con que Hitler ha colaborado en las empresas militares españolas, del lado de los facciosos.

Otra prueba más de la eficacia de la "no intervención".



bién de la que han probado tener sobre los mactros europeos de la guerra, esos terroristas hijos de Hitler. Junta, proletario que me leas, al recuerdo de Guadalajara, el Jarama, y te recogerá de ver nivelados en la derrota los bárbaros del Sprey y a los del Tiber.

Pues de aquellos tremendos victorios, que tales y tan fáciles victorias obtuvieron sobre el desventurado Ejército de la desventurada España clerical y cuartelera, sólo se diré que los generales facciosos los quisieron emplear en la conquista de la Península, seguros de su gran superioridad sobre los chicos peninsulares; ¡ya ves el chasco que se han llevado!

¿Explicación del chasco? Muy sencilla. No había superioridad del rifle sobre el peninsular. La causa de la derrota de éste por aquél, era la incapacidad del Mundo.

Mudados los jefes, la victoria mudaba de campo.

De campo y de aguas. No olvidemos la proeza increíble del "José Luis Díez", luchando solo contra unidades enemigas, y hundiendo barcos.

No olvidemos la derrota de la escuadra italo-fasciosa en Cabo de Palos. Nuestros laureles marítimos son dignos de los terrestres, y con esto no hay más que decir. Unos y otros juntos, nos están encaminando a la victoria militar y a la victoria diplomática, conjuntamente. Al mismo tiempo que derrotamos a los invasores, estamos conquistando la conciencia universal. Eramos desconocidos y, por eso, menospreciados. No nos comprendían. Ahora, como nos van conociendo, nos van estimando, y la gente se va dando cuenta de la trascendencia del glorioso papel de defensores de la verdadera Civilización que nos corresponde actualmente, y de que somos dignos de él; de que este rebajó humano que aquí había, ha resultado un gran Pueblo.

Mussolini y Hitler pierden sus soldados, su dinero y su tiempo intentando sojuzgar a un Pueblo de héroes. Sus cómplices del fascismo, llamado democrático, también, y Chamberlain va a perder el viaje a Roma, emprendido para persuadir a Mussolini de que vengiera de España sus "voluntarios". Lo importante sería que dieran al Gobierno de la República los medios de adquirir armas, que el Ejército Popular, por sí solo, se basta y sobra para echar hasta el último invasor.

Éra. Hoy es otra cosa. Como su madre no es la que fué. Vean si aguantan. Son los Ejércitos europeos los que no le aguantan, y se estrellan, a pesar de la superioridad material, de la enorme mecánica contra él, empujada, al tropezar con sus líneas. ¿Por qué? Porque la superioridad moral es suya. Y de esa superioridad nace, tan naturalmente, como él ha nacido de la madre Revolución, la superioridad de su Infantería, de su Artillería, de su Aviación, sobre los mercenarios engendrados por la Sociedad, empapada de aceite de ricino y azotada por el látigo (instrumentos edificadores del segundo Imperio romano), y sobre su Artillería, y sobre su Aviación. Y no sólo de esta superioridad pueden evanescer los nuestros de hoy. También.

PRETENSIONES ITALIANAS

(Los terrótilos del Ejército de la Gran Guerra, fueron los Italianos.)

(Prensa fascista)



—¡Ah! ¡Qué orgullo ser Italiano cuando se contempla ese monumento!

PROLEGÓMENOS A LA ENTREVISTA DE ROMA

La crisis de Europa es un problema moral

El Imperio romano cayó envuelto en ruinas, no por falta de hombres, sino por la ausencia de los medios técnicos necesarios; cuando las ciudades romanas fueron muy numerosas, resultó imposible gobernarlas desde la metrópoli, Roma. En la Europa actual, ocurre justamente lo contrario. Tiene todos los medios para enlazar capital con capital, poniéndolos al habla; puede también combatir las epidemias y el hambre allí donde aparezcan. Pero, en cambio, no tiene hombres. Sólo eso le ha fallado.

Al europeo contemporáneo, le es fácil trasladarse en avión desde Londres a París, a Munich o a Roma. Bastan pocas horas. Claro. Cabe preguntarse para qué sirve esa rapidez si no se tiene, allí donde se llega, ni un principio ni una idea que dé a la fuerza material el ímpetu y la energía que no pueden producir sino una fe profunda. Esta es la cosa. Desde la entrevista de Munich, tratamos de averiguar para qué sirve la velocidad desprovista del ideal moral que debe respaldarla; que debería respaldarla, mejor dicho. Todavía no hemos hallado la respuesta.

Que se compare a los dirigentes políticos de la primera parte del siglo XIX con los del siglo XX. Siempre resultará —sin que pretendamos hacer aquí la apología del liberalismo— que éste, contando todas las lagunas, hizo lo que hizo: dió un paso adelante, aunque a veces fuera fragmentario y estéril. Las dictaduras de la postguerra, sean del color que quieran, pueden definirse como anticualquier cosa; por ejemplo: antiliberales, anticristianas, antisemitas, antindividuales, etc. Y cuando tratan de ser afirmativas y creadoras, entonces se demuestra mejor que nunca la incapacidad imaginativa, el primitivismo moral, de sus jefes. Pero, como son dueños de la Prensa, ocultan a maravilla sus incertidumbres, sus errores y contradicciones. Por el contrario, los dirigentes de las Democracias prueban en seguida sus equivocaciones y falsedades, que no son absolutamente imputables al régimen liberal. Cavour decía: "Nunca me siento más fuerte, que cuando el Parlamento está abierto." (Era Cavour! La verdadera razón de la debilidad de los dirigentes de las Democracias está en que hablan, en discursos solemnes, de su fidelidad a la idea de libertad, del liberalismo, sintiéndose al mismo tiempo envidiosos de los éxitos de sus adversarios, los dictadores. De esos éxitos son ellos los verdaderos artífices. Y no se enteran.

Ninguno de ellos tiene la franqueza o el coraje de reivindicar la diferencia moral que existe entre sus concepciones y las creencias o fanfarroñas de los dictadores. Ninguno. Uno de los aspectos más tristemente cómicos de nuestro tiempo, es el de que los jefes totalitarios gritan: "Nuestra ideología es opuesta a la vuestra; vosotros sois el pasado y la muerte; nosotros somos el dinamismo", mientras los políticos democráticos murmuran, a guisa de respuesta: "No, eso no importa; esperad un momento; nosotros seríamos tan honrados, tan felices, pudiendo entendernos con ustedes..." Pero, ¿y los Pueblos? Las Democracias han adquirido, también, los métodos dictatoriales. Es cuanto se puede decir.

Los "realistas" —lo que define, en la jerga de hoy, a aquellos que son incapaces de percibir las fuerzas ideales que constituyen uno de los elementos esenciales de la realidad social— olvidan lo que han visto repetirse en la historia de los Pueblos. De los Pueblos y no de los Gobiernos. (No vale confundirse! Cuando ciertos problemas han sido planteados, al menos por una vez, su solución acaba por imponerse mucho antes de que los timoratos lo prevengan. Los Pueblos mantienen ahora un semisilencioso sospecho. Su libertad ha sido casi aplastada. Pero allí donde pueden discutir todavía, uno siente que, a pesar de todo, el tiempo está maduro para que los progresos sociales e internacionales, que en otras épocas parecían lejanas utopías, logran realizarse.

Las campañas de mentiras que algunos dirigentes dictatoriales utilizan para empujar a las masas prueban, en todas partes, incluso en los Pueblos "dirigidos", que éstos no están dispuestos a "dejar hacer". Eso ocurrirá hará dos o tres generaciones. La noche del 12 de septiembre de 1928, uno escuchaba por la radio las tiradas retóricas, furiosas, tronantes, con que Hitler lanzaba a su pueblo contra un pequeño pueblo vecino. La violencia morbosa de los ataques, las respuestas de una multitud histórica, que hacía sentir a distancia el horror sagrado de alguna vieja religión sálica, formaba un contraste con la noche mediterránea de aquel día, perfumada de la dulzura helénica del Mediterráneo. Las palabras llenas de odio caían encendidas sobre la Europa simplemente curiosa o aterrada... Pero, sin embargo, aquello era prueba del progreso habido en las masas. Es un progreso moral efectivo el que se necesita preparar, con semejantes campañas de odio epiléptico el furor seudopatriótico de un Pueblo. El Pueblo necesitaba —en el caso de aquel al que Hitler se dirigía— necesitaba, decimos, ser narcotizado de antemano. Y a Bismark, en 1870, le bastó el simple retoque a un despacho diplomático para crear, en los cuatro puntos cardinales de Europa, una atmósfera de guerra. Hay diferencia.

La gran importancia de la ofensiva del Ejército Popular en Extremadura

Londres, 9.—La Prensa inglesa de esta mañana, publica informaciones de sus corresponsales en España, los cuales destacan la importancia del avance republicano en Extremadura y la firme resistencia en el frente de Cataluña.

El corresponsal del "Times", en Hendaya, dice que "el nuevo campo de batalla protege las importantes minas de mercurio de Almadén, y el avance republicano amenaza las minas de hierro y plomo de Peñarroya. Si el general Miaja puede ensanchar la bolsa que ha formado, avanzará hacia el sudeste, en dirección de la línea férrea Sevilla-Badajoz, principal vía de comunicación de los franquistas, o hacia el sudeste en dirección de Córdoba, que puede amenazar desde el sector de Villaharta al sur de Pozoblanco. Un avance de 30 millas en una de estas direcciones, pondrá a los republicanos en posesión de posiciones que los franquistas han considerado, hasta ahora, como de una importancia vital."

El corresponsal del "Daily Telegraph" en Hendaya, dice que Franco sólo tiene tres divisiones de reserva, y si la ofensiva republicana continúa en Extremadura, se verá obligado, probablemente, a desplazar tropas del frente catalán.

El corresponsal en Barcelona del mismo diario conservador, dice que el Ejército republicano de Cataluña permanece optimista a pesar de los diecisiete días de ofensiva.

El corresponsal del "News

EL EXODO DE 6.000 FAMILIAS

Hitler no quiere a los judíos, pero sí quiere su dinero

Seis mil familias judías están, hace algún tiempo internadas, en un campo de concentración, cercano a Polonia, del que no se les deja salir. Son, como puede apreciarse, muchos millares de seres humanos, arrojados de Alemania, donde residían y en donde tenían, muchos de ellos, sus bienes y su vida hecha. Hitler los lanzó de Alemania, porque eran polacos, y los ha colocado a las puertas de su patria para que allí se refugien.

Pero los ha colocado desnuos y sin permitirles llevar ni casi equipaje. Desde luego, se les ha quedado con cuanto poseían. Y Polonia, por su parte, no quiere hacerse cargo en tanto no se aclare la personalidad de los expulsados, pues hay muchos, la mayoría, que, por su larga residencia en Alemania, habían perdido su nacionalidad polaca.

En tanto esto se aclara, las 7.000 familias arrojadas por Hitler, descalzas y hambrientas, con sus bienes incautados por los nazis, se hallan sufriendo todos los horrores y las inclemencias del frío.

La moral "nazi" tiene, en esos millares de seres, un testimonio vivo de acusación, que el mundo civilizado ha de cargar en la conciencia sería de criminales perpetrados por el "nazismo".

Rec...
de...
C...
i...
Al...
el her...
enfrent...
Potenci...
mente...
defende...
ticos y...
tránsito...
repartid...
Es...
fácil de...
y avione...
primero...
bien el...
que se...
bles y...
sangre...
nadas e...
que des...
Pero...
más de...
ron a F...
en Tunc...
nificas...
admitir...
en los...
nes...
ridad de...
nemos...
poco...
pañía y...
frentera...
realistas...
rreñism...
describi...
lenta Ca...
pronto...
interesa...
del P...
En...
dad y...
persona...
unos m...
realmen...
verían...
hubiera...
hubiera...
Africa...
del Pue...
mérica...
tal con...
no hem...
y apres...
blemen...
los ofr...
de reco...
hace m...
ción un...
ogrien...
interna...
DOS
Zurich...
pecial...
del "Ve...
Nor Bay...
bastían...
primera...
Cataluña...
que se...
en Cata...
importa...
ter deci...
la ofena...